

*Uno de los objetivos fundamentales de la administración sanitaria, y especialmente de sus servicios de Salud Pública, es la producción de información sanitaria sobre el estado de salud de la población, dirigida a los ciudadanos y a los propios profesionales sanitarios. Información necesaria y suficiente para la detección de problemas y prioridades de actuación, la elaboración de los propios planes de actuación y su evaluación posterior, y en general la toma de conciencia sobre el nivel de salud de la población, que constituirá el acicate para su mejora. Ningún esfuerzo colectivo orientado al bien social es hoy día imaginable, ni siquiera legítimo en el caso de la Administración pública, sin la correspondiente información analítica que lo sustente.*

*Este Informe de Salud 2012, que continúa la serie iniciada años atrás, pretende cumplir el objetivo mencionado. Como en anteriores ocasiones su elaboración ha sido posible sólo gracias al esfuerzo de muchos profesionales, sanitarios y de otros ámbitos, que directa o indirectamente han contribuido a aquélla. Las fuentes de información utilizadas han sido también numerosas y diversas, en consonancia con una visión multifacética de la salud, habitualmente registros previamente existentes y también informes y estudios específicos sobre aspectos determinados de la salud, como la alimentación o el ejercicio físico. El resultado es un compendio de datos e indicadores sobre mortalidad, morbilidad y factores determinantes de la salud, distribuidos en capítulos que abarcan grupos de enfermedades y entornos de vida fundamentales para la salud.*

*Como novedad respecto a informes anteriores, el Informe de Salud 2012 presenta un formato interactivo, que permite adaptar la información disponible a las necesidades del usuario, y cuando ha sido posible, enlaces a las fuentes originales que suministran la información. Ambas novedades redundan en una ampliación considerable de la información disponible.*

*Confiamos en que una vez más este Informe, testimonio del esfuerzo y constancia de los profesionales que generan día a día la información que lo sustenta, sea recibido, utilizado, y también cuestionado, con el mayor interés. Ello será motivo de congratulación para todos, profesionales y ciudadanos en general. Especialmente en estos años difíciles, en que el esfuerzo colectivo es tan determinante.*

**Antonio Alemany López**

Director General de Atención Primaria